
价格听证,消费者人数不得少于2/5
我省出台相关实施细则：听证结束后一年内需作出定价决定，逾期应重新听证
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本报1月9日讯 今日，记
者从省发改委获悉，《湖南省
政府制定价格听证办法实施
细则》 已于近日印发。《细则》
指出，听证人由政府价格主管
部门工作人员、定价机关工作
人员，以及政府价格主管部门
聘请的社会知名人士、专业人
士担任。 听证人不得少于三
人，具体人数及人员构成由政
府价格主管部门确定。参加的
人数和人员的构成根据实际
情况确定，其中消费者人数不
得少于总数的五分之二。

同时，《细则》明确，听证
会参加人由消费者、 经营者、
与定价听证项目有关的其他
利益相关方、 相关领域的专

家、学者、政府价格主管部门
认为有必要参加听证会的政
府部门、社会组织和其他人员
构成。 人数和人员的构成比
例， 根据项目实际情况确定，
其中消费者人数不得少于听
证会参加人总数的五分之二。

《细则》 强调， 消费者采
取自愿报名、随机选取，以及
消费者组织或者其他群众组
织推荐相结合的方式； 经营
者、 与定价听证项目有关的
其他利益相关方采取自愿报
名、随机选取方式，也可以由
政府价格主管部门委托行业
组织、政府主管部门推荐；专
家、学者、政府部门、社会组
织和其他人员由政府价格主

管部门聘请。
按照流程，听证会举行15

日前，政府价格主管部门应当
通过政府网站、新闻媒体向社
会公告听证会举行的时间、地
点、定价方案、与制定价格有
关的成本监审或者成本调查
的办法和结论、听证人、听证
会参加人、 旁听人员名单，包
括姓名、职业。

“定价机关应当在定价听
证结束之日起一年内，作出定
价决定。逾期则应当重新开展
定价听证。定价听证后，定价
依据发生重大变化的，应当重
新听证。” 湖南省发改委相关
负责人介绍。

■记者 卜岚

本报1月9日讯 今天上
午，长沙市第十五届人民代表
大会第五次会议在圆满完成
各项议程后在长沙人民会堂
闭幕。省委常委、长沙市委书
记胡衡华出席会议并讲话。

2019年， 面对国内外风
险挑战明显上升的复杂局面，
长沙市深入实施创新引领开
放崛起战略，聚焦现代化长沙
和“三个中心”建设，全力推动
高质量发展，“产业项目建设
年”、 三大攻坚战、“营商环境
优化年”、 乡村振兴等各项工
作取得了丰硕成果和显著成
效。

2020年是全面建成小康
社会和“十三五”规划的收官
之年，是实现第一个百年奋斗
目标的关键之年。“关键之年
要有关键之为。”胡衡华表示，
今年长沙要以省委“全面小康

决胜年”为引领，以“推动制造
业高质量发展”为抓手，坚决
打赢三大攻坚战，持续推进产
业项目建设、 营商环境优化，
保持经济持续健康发展。全市
上下要更加紧密地团结在以
习近平同志为核心的党中央
周围，在省委、省政府的坚强
领导下，团结一心、开拓进取，
充分发挥创造性、不断激发创
造力，只争朝夕、不负韶华，奋
力谱写新时代长沙高质量发
展、现代化建设的新篇章。

“在推进高质量发展中彰
显担当作为，深度融入国家战
略， 走好高质量发展之路，在
推动中部地区崛起中打头阵、
当标兵。这既是新发展理念在
长沙的生动实践，也是全市人
民矢志不渝的奋斗目标。”胡
衡华表示，要始终保持昂扬向
上、 奋发有为的精神状态，积

极投身推动高质量发展、建设
现代化长沙的宏伟事业。要有
抓落实的定力，旗帜鲜明讲政
治，深刻领会中央、省委和市
委部署要求，在狠抓落实上拿
出钉钉子的劲头， 精准发力、
持续用力，把宏伟蓝图变成美
好现实。

■记者 丁鹏志 李成辉

最近，在各地新一轮促消
费政策中，培育“夜经济”一词
频频出现，夜间经济也成为了
新的消费增长极。在长沙市十
五届人大五次会议上，代表李
志带来了《推动长沙“夜经济”
的建议》。

“我觉得之所以要推进夜
经济，是我们与一些发达国家
的城市有较大差距。国际上比
较有名的夜经济都市， 有伦
敦、纽约、悉尼等，这些城市早
已在很多年前就开始布局夜
经济。在欧洲，夜经济已成了
人们的一种生活方式。” 李志
表示，另一方面，在新的稳经
济要求下，需要有新的消费点

来扩大需求，缓解外部出口需
求不确定性的压力。“夜经济
对支撑经济增长速度而言，具
有非常重要的促进作用。”

李志表示，夜经济需要的
是小巷、小店、小街区、小社
区。“一条笔直的大街、一个大
超市，其形成夜经济的可能性
不大。除了博物馆、体育馆这
些地方以外，你必须还得找个
喝茶、看书、泡吧的地方，但这
些场地较小。这些小店的建设
和布局上， 还需公众自己去
搞，允许人们去利用自己的地
点、 位置以及条件去创业。所
以，政府对此一定要宽容。”

“通过走访调研发现，夜

经济的制约因素， 包括交通、
安全、环境等问题。政府层面
解决这些问题，交通问题归根
到底还是成本问题。”李志说，
以长沙解放西路为例，这里已
成为长沙“夜经济”的重要标
志性地区， 以外地游客居多。
但城市的公共交通不可能全
天运行，自驾车又会带来严重
的拥堵，所以可能需要延长一
些公共交通夜晚的运营时间。

李志称，“夜经济涉及城市
治理的方方面面， 确实需要建
立一个综合协调机制， 成立一
个专门机构来统筹协调， 更有
助于长沙夜经济持续、健康、平
稳发展。” ■记者 丁鹏志

长沙市十五届人大五次会议闭幕

在推动中部地区崛起中打头阵、当标兵

谢卫东当选长沙市
人大常委会主任

1月9日上午， 长沙市
第十五届人民代表大会第
五次会议举行第三次全体
会议， 谢卫东当选长沙市
第十五届人民代表大会常
务委员会主任。

长沙市人大代表李志：
延长公共交通运营时间，促“夜经济”发展

■人物档案
李卫冬，省人大代表，现任益阳

市资阳区茈湖口镇新飞村党总支书
记、村主任。

作为来自基层的人大代表，李卫
冬从当选的那一刻起就暗下决心，一
定要为群众想事、说事、办事，做好人
民群众的代言人。 在履职尽责过程
中，他牢记使命，勇于发声，实实在在
解决乡村实际困难，带领群众在脱贫
致富奔小康的路上努力奔跑。

为了不让一个老百姓掉队， 李
卫冬带头成立嘉兴种养合作社，为
128户贫困户分红， 辐射带动10000
多亩稻虾养殖。如今，合作社效益可

观，稻虾养殖也成为富民兴村强镇的
支柱产业，新飞村更是打响了龙虾品
牌，打造出集龙虾源产地和特色龙虾
产业体验地为一体的稻虾公园，成为
乡村旅游的网红打卡点。此外，他还
积极向上对接，争取光伏发电项目落
地在新飞村一块废弃土地上，年发电
24万度，可增加村级集体经济收入20
万元，15户贫困户享受分红收益。

一段时间以来， 湖区农村丧葬
观念陈旧。李卫冬对此看在眼里，急
在心里。 在省十三届人大二次会议
上，他针对乡村殡葬陋习，提出《关
于进一步推进农村殡葬改革的建
议》，积极对接省市部门单位，让殡
改在茈湖口镇有序推开， 文明新风
在当地蔚然成风。

焚烧是长期以来村民处理废弃
秸秆的主要方式，严重污染环境。为
落实禁烧秸秆的政策， 李卫冬走遍
全村768户，与村民交心谈心，村里
也实行24小时巡查， 每家每户都签
订承诺书， 新飞村的好做法在茈湖
口镇推广。不过，总有一些农户会偷
偷焚烧，对此，他准备在2020年召开
的省十三届人大三次会议上提交建
议， 从根源上推动解决秸秆焚烧问
题。 ■记者 丁鹏志

■人物档案
钟飞，省政协委员、省工商联副

主席、湖南华夏投资集团有限公司董
事长、湘西红石林旅游开发公司董事
长、湘西芙蓉文旅开发公司董事长。

作为土生土长的湘西人，省政协
委员钟飞一直挂念着家乡的秀山丽
水，曾多次赴湘西调研。去年的提案
中，她提出要创新湘西产业扶贫机制、
打通产业交通最后一公里等建议。

2019年，她积极发挥委员职能，
认真履职，参加了省政协“推进民营
经济发展政策落实与完善” 课题调
研，9月赴湘西古丈县红石林村和湘
西永顺县永茂镇进行就业扶贫调研

工作，在11月“推进我省就业扶贫”
农委界别协商会上， 作为代表就扶
贫经验进行发言。

其实，从2004年起，她就带领公
司深耕湘西文旅。以芙蓉镇·红石林
度假区为核心，落子张家界武陵源、
永顺县、古丈县、凤凰县，打造出大
湘西文旅扶贫黄金走廊，创建“产业
+”扶贫新模式。

文旅产业的开发，让景区周边村
民们从就业务工、旅游演艺、种植养
殖、农家乐民宿等方面获得直接或间
接就业机会， 近千人获得就业岗位，
带动全域约1.�4万人脱贫致富。

今年，她将继续带来关于湘西文
旅扶贫和教育真正公平均衡等建议。
作为长沙华夏实验学校、湖南广益实
验中学的创办者，她已投身教育行业
20年。“我们倡导在尽可能高的层次
上实现真正的教育公平与均衡，希望
在政府科学化、系统化和相对稳定的
政策指导下，在教育供给的改革和结
构优化中，极大限度地加大社会总体
优质教育的供给资源，公办和民办学
校能够实现互补协同、相得益彰的良
性健康发展，为未来提供社会所需要
的人才和栋梁。” ■记者 石芳宇

我从人民中来

委员答卷

省人大代表李卫冬：
带领村民在奔小康的路上努力奔跑

省政协委员钟飞：
心系家乡，发展大湘西文旅产业
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